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RESUMEN 

 

SEP 

 

* ANUNCIA SEP INVERSIÓN PARA PROGRAMAS DE EDUCACIÓN BÁSICA EN CIUDAD JUÁREZ 

LA JORNADA: LA SEP INVERTIRÁ 50 MILLONES DE PESOS PARA FORTALECER LOS 

PROGRAMAS ESCUELA SEGURA Y ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO PARA NIÑOS DE 

EDUCACIÓN BÁSICA EN CIUDAD JUÁREZ, CHIHUAHUA, A PESAR DE LAS CRÍTICAS DE 

ORGANIZACIONES CIVILES Y ESPECIALISTAS, QUIENES HAN ALERTADO SOBRE LAS 

DEFICIENCIAS EN LA ESTRATEGIA PLANTEADA POR EL GOBIERNO FEDERAL PARA RESOLVER 

LA PROBLEMÁTICA EDUCATIVA EN ESA FRONTERA. 

EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN BÁSICA, FERNANDO GONZÁLEZ SÁNCHEZ, SEÑALÓ 

QUE CON UN PRESUPUESTO DE 17 MILLONES DE PESOS SE AMPLIARÁ LA COBERTURA DE 

ESCUELA SEGURA A CIEN POR CIENTO DE LOS CENTROS ESCOLARES EN CIUDAD JUÁREZ, 
AL PASAR DE 600 A MIL PLANTELES, Y AGREGÓ QUE TAMBIÉN SE DESTINARÁN 30 MILLONES 

DE PESOS PARA IMPULSAR EL PROGRAMA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO. (LA JORNADA 

6) 

* ESTRATEGIA TODOS SOMOS JUÁREZ 

EXCÉLSIOR: EN CIUDAD JUÁREZ, SEIS DE CADA 10 JÓVENES DE 15 A 24 AÑOS NO 

ESTUDIAN NI TRABAJAN, POR LO QUE SE CONVIERTEN EN CALDO DE CULTIVO PARA EL 

CRIMEN ORGANIZADO. EN ESTA LOCALIDAD, LA SEP, JUNTO CON LAS AUTORIDADES 

EDUCATIVAS DE CHIHUAHUA, SE COMPROMETIÓ A REVERTIR LA DESERCIÓN ESCOLAR COMO 

PARTE DE LA ESTRATEGIA DEL EJECUTIVO FEDERAL TODOS SOMOS JUÁREZ, EN LA QUE 

ESTÁ CONTEMPLADA LA CREACIÓN DE TRES BACHILLERATOS, A FIN DE ATRAER A ESOS 

JÓVENES QUE ESTÁN AFUERA DE LAS AULAS. 

DATOS DEL INEGI INDICAN QUE EN ESTE MUNICIPIO HAY 224 MIL 660 JÓVENES DE 15 A 24 

AÑOS, SECTOR QUE REPRESENTA 17 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN JUARENSE. SIN 

EMBARGO, SÓLO 82 MIL DE ELLOS, EQUIVALENTE A 36 POR CIENTO, CURSA EL 

BACHILLERATO O UNA LICENCIATURA, MIENTRAS QUE 64 POR CIENTO NO ESTUDIA NI 

TRABAJA, ESTO REVELA QUE LOS JÓVENES DE ESTA CIUDAD NO VEN EN LOS ESTUDIOS UN 

MECANISMO DE ASCENSO SOCIAL Y CORREN EL PELIGRO DE INSERTARSE EN LA 

DELINCUENCIA. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03JOR190210
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/O04EXC190210
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PARA ABRIR ESPACIOS EDUCATIVOS PARA JÓVENES DE BACHILLERATO Y EDUCACIÓN 

SUPERIOR, LA SEP PRETENDE LLEVAR A CABO LA CONSTRUCCIÓN DE MÁS PLANTELES, 

INCLUSO YA ANUNCIÓ QUE CONTARÁN CON 280 MILLONES DE PESOS PARA EMPRENDER LAS 

ACCIONES EDUCATIVAS, AUNQUE LA DEPENDENCIA NO HA DETALLADO CUÁNTOS 

RECURSOS REQUERIRÁN PARA LA CONSTRUCCIÓN Y AMPLIACIÓN DE PLANTELES DE 

BACHILLERATO Y EDUCACIÓN SUPERIOR. 2.3 POR CIENTO DE LOS NIÑOS DE SEIS A ONCE 

AÑOS DE EDAD NO ASISTE A LA ESCUELA, PUES DE LOS 155 MIL 710 INFANTES EN ESTE 

RANGO DE EDAD, MÁS DE TRES MIL 700 NO CURSA LA PRIMARIA. (EXCÉLSIOR 16-A, EL 

FINANCIERO 24) 

* CENTENARIO DE LA CRUZ ROJA MEXICANA 

REFORMA: LA CENA DE GALA CONMEMORATIVA DE LOS 100 AÑOS DE LA CRUZ ROJA 

MEXICANA CONGREGÓ A PARTE DE LA CLASE POLÍTICA Y EMPRESARIAL DEL PAÍS. ADEMÁS 

DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, DESFILARON GOBERNADORES, LEGISLADORES, 
EMPRESARIOS Y SECRETARIOS DE ESTADO, ENTRE ELLOS, ALONSO LUJAMBIO. 

LA CRÓNICA: EN EL EVENTO SE RECAUDARON TRES Y MEDIO MILLONES DE PESOS, QUE SE 

DUPLICARÁN CON LA APORTACIÓN DEL NACIONAL MONTE DE PIEDAD, PARA TOTALIZAR 

SIETE MILLONES DE PESOS QUE SERÁN DESTINADOS A LA REHABILITACIÓN DE LAS 

ESCUELAS AFECTADAS POR LAS INUNDACIONES EN MICHOACÁN, DF Y EDOMEX. (REFORMA 

8-A, EXCÉLSIOR 8-A, LA CRÓNICA 10, OVACIONES 3) 

* ACCIONES CONTRA LA VENTA DE COMIDA CHATARRA EN LAS ESCUELAS 

LA JORNADA: LA ORGANIZACIÓN EL PODER DEL CONSUMIDOR SEÑALÓ QUE LA 

REGULACIÓN CONTRA LA VENTA DE COMIDA INDUSTRIALIZADA EN LAS ESCUELAS REQUIERE 

QUE LAS AUTORIDADES REALICEN ACCIONES PARA HACERLA CUMPLIR, PORQUE DE LO 

CONTRARIO CARECE DE SENTIDO. DE ESTA MANERA, EL ORGANISMO APOYÓ EL DECOMISO 

DE 60 KILOS DE COMIDA CHATARRA QUE REALIZÓ EL INSTITUTO DE SALUD DEL ESTADO DE 

AGUASCALIENTES EN 31 DE 53 COOPERATIVAS ESCOLARES QUE INSPECCIONÓ, Y ANUNCIÓ 

QUE EN TOTAL SE REVISARÁN 300 COOPERATIVAS DE LA ENTIDAD DURANTE LOS PRÓXIMOS 

DOS MESES. 

ASIMISMO, ALEJANDRO CALVILLO, DIRECTOR DE LA ORGANIZACIÓN, SEÑALÓ QUE LA 

DISIDENCIA MAGISTERIAL EN MICHOACÁN COMENZÓ A REVISAR LOS ALIMENTOS QUE SE 

EXPIDEN EN LAS COOPERATIVAS, LAS CUALES SE HAN NEGADO A ELIMINAR ESTOS 

PRODUCTOS POR LOS INTERESES QUE APARENTEMENTE MANTIENE EL SNTE. 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF190210
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05JOR190210
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EL SOL DE MÉXICO: EN TANTO, EL AYUNTAMIENTO DE TLALNEPANTLA, ESTADO DE 

MÉXICO, CONFIRMÓ QUE DENTRO DE TRES MESES COMENZARÁ A APLICAR MULTAS A 

QUIENES VENDAN COMIDA CHATARRA DENTRO DE LOS PLANTELES EDUCATIVOS DEL 

MUNICIPIO, ASÍ COMO EN UN ÁREA DE 50 METROS A LA REDONDA, PARA DE ESTA FORMA 

EVITAR LA FORMACIÓN DE MALOS HÁBITOS ALIMENTICIOS ENTRE LA POBLACIÓN 

ESTUDIANTIL, ESPECIALMENTE EN EL NIVEL BÁSICO, Y ELLO NO SIGNIFICA QUE VAYA A 

COMENZAR UNA ―CACERÍA DE BRUJAS‖. (LA JORNADA 28, EL SOL DE MÉXICO 7-CIUDAD) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* REANUDAN CLASES ESCUELAS DEL DF Y EL EDOMEX 

EL UNIVERSAL: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO, 
ALBERTO CURI NAIME, INFORMÓ QUE EN 16 ESCUELAS DE NEZAHUALCÓYOTL, CHALCO Y 

VALLE DE CHALCO CONTINÚAN SUSPENDIDAS LAS CLASES, DEBIDO A QUE PRESENTARON 

PÉRDIDAS PARCIALES Y TOTALES COMO RESULTADO DEL DESBORDAMIENTO DEL RÍO LA 

COMPAÑÍA, QUE ANEGÓ AULAS Y DEJÓ INSERVIBLE MOBILIARIO Y EQUIPO DESDE EL PASADO 

5 DE FEBRERO. ASIMISMO, DETALLÓ QUE SE TUVIERON PÉRDIDAS TOTALES TAN SÓLO EN 

DOS PLANTELES, MIENTRAS QUE OTROS 14 TUVIERON SÓLO DAÑOS PARCIALES, LO CUAL 

AFECTA A UNOS 2 MIL 200 ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA. 

EL GRÁFICO: EN TANTO, EL SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL GDF, MARTÍ 

BATRES, INFORMÓ QUE ADELANTARÁ LA ENTREGA DE VALES DE ÚTILES Y UNIFORMES 

ESCOLARES PARA ALUMNOS DE ESCUELAS PÚBLICAS AFECTADAS POR LAS LLUVIAS EN LAS 

DELEGACIONES IZTAPALAPA Y VENUSTIANO CARRANZA. DETALLÓ QUE SERÁN ALREDEDOR 

DE 7 MIL ESTUDIANTES DE NIVEL BÁSICO EN EL ARENAL QUIENES RECIBAN SUS VALES LA 

PRÓXIMA SEMANA, AL IGUAL QUE 300 ALUMNOS QUE VIVEN EN IZTAPALAPA. (EL 

UNIVERSAL 19-A, EL GRÁFICO 7) 

* PROGRAMA PREPA SÍ 

EL SOL DE MÉXICO: EL PROGRAMA PREPA SÍ CONTARÁ CON MIL 234 MILLONES DE PESOS, 

LO QUE BENEFICIARÁ A 200 MIL ESTUDIANTES BECADOS DE BACHILLERATO Y 

PROFESIONAL, ASEGURÓ EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL GDF, MARIO CARRILLO 

HUERTA. DURANTE LA ENTREGA DE 600 ESTÍMULOS ECONÓMICOS A ESTUDIANTES DE LA 

UAM, EL RESPONSABLE DE LA EDUCACIÓN EN LA CAPITAL SOSTUVO QUE LA MEJOR 

INVERSIÓN QUE EL GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO PUEDA HACER ES LA EDUCACIÓN.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI190210
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02SOL190210
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EL SECRETARIO INFORMÓ SOBRE LA PUESTA EN MARCHA EN FECHA PRÓXIMA DEL 

PROGRAMA LICENCIATURA A DISTANCIA, PARA LO CUAL, MANIFESTÓ, YA SE TRABAJA EN 

COORDINACIÓN CON LA UNAM. , MODALIDAD QUE, DIO A CONOCER, TIENE CONTEMPLADO 

OFRECER ALREDEDOR DE 11 LICENCIATURAS.  

LA PRENSA: ANTES DE HACER ENTREGA DEL ESTÍMULO ECONÓMICO A VARIOS DE LOS 

ALUMNOS BENEFICIADOS, MARIO CARRILLO INFORMÓ QUE EL PRESUPUESTO APROBADO 

PARA EL PROGRAMA PREPA SÍ DURANTE ESTE 2010, ASCIENDE A 1, 230 MILLONES DE 

PESOS, LOS CUALES BENEFICIARÁN A MÁS DE 200 MIL JÓVENES, ENTRE ALUMNOS DE NIVEL 

PREPARATORIA Y LICENCIATURA. 

EL SOL DE MÉXICO: EN ESTE MISMO ACTO, EL RECTOR DE LA UAM, ENRIQUE FERNÁNDEZ 

FASSNACHT, AFIRMÓ QUE LA SOLUCIÓN DE LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN A MÉXICO SE 

VINCULAN CON LA ENSEÑANZA DE LA GENTE, CON ―UNA EDUCACIÓN INTEGRAL DE CALIDAD 

QUE ALCANCE A TODOS LOS NIÑOS Y JÓVENES, GENERARÍA UN CÍRCULO VIRTUOSO QUE 

DARÍA A ESTE PAÍS EL LUGAR QUE MERECE EN EL MUNDO. LO ANTERIOR LO EXPRESÓ 

DURANTE LA ENTREGA DE LAS TARJETAS QUE ACREDITAN A MÁS DE 150 ALUMNOS COMO 

BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA DE ESTÍMULOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR 2009-2010 

UNIVERSITARIOS PREPA SÍ. (EL SOL DE MÉXICO 2-CIUDAD Y 9, LA PRENSA 10) 

* CONVENIO ENTRE LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO Y LA UNAM 

MILENIO: LA UNAM Y LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO FIRMARON UN CONVENIO PARA 

PERMITIR INTERCAMBIOS ESTUDIANTILES, EL CUAL SERÁ FINANCIADO CON LOS RECURSOS 

DEL PREMIO PRÍNCIPE DE ASTURIAS. CUANDO LA UNAM RECIBIÓ DICHO GALARDÓN, SE 

INCLUÍA UN ESTÍMULO ECONÓMICO DE 73 MIL 500 DÓLARES, LOS CUALES SERVIRÁN PARA 

FINANCIAR EL INTERCAMBIO DE LOS ALUMNOS, Y PARA LO QUE LA INSTITUCIÓN MEXICANA 

APORTARÁ UNA CANTIDAD ADICIONAL.  

DURANTE LA GIRA DEL RECTOR DE LA UNAM POR ESPAÑA, LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO Y 

LA ASOCIACIÓN IBEROAMERICANA DE COMUNICACIÓN LE ENTREGARON UNA DISTINCIÓN 

POR SU TRAYECTORIA PROFESIONAL. JOSÉ NARRO Y GABINO DE LORENZO FERRARA, 
ALCALDE DE OVIEDO, ENCABEZARON LA CEREMONIA EN LA QUE SE CUMPLIÓ CON EL 

ACUERDO DEL AYUNTAMIENTO PARA QUE UNA CALLE LLEVE EL NOMBRE DE LA UNAM.  

REFORMA: JOSÉ NARRO, RECTOR DE LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS, PLANTEÓ EN SU 

DISCURSO QUE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS TIENEN LA LIBERTAD Y LA CONGRUENCIA 

ENTRE EL PENSAR, DECIDIR Y HACER. PARA AGRADECER LA DISTINCIÓN ENTREGÓ A LA 

HOMÓLOGA DE OVIEDO UNA COLECCIÓN DE 57 LIBROS SOBRE CIUDADES PREHISPÁNICAS. 
POR LA NOCHE, NARRO INAUGURÓ LA EXPOSICIÓN LA UNAM HOY, SOBRE EL QUEHACER Y 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10REF190210
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EL DEBER DE ESTA CASA DE ESTUDIOS EN EL CENTRO ARTE MODERNO CIUDAD DE OVIEDO. 

(MILENIO 11, REFORMA 20-CULTURA, LA CRÓNICA 9) 

* CENTRO CULTURAL NICA CA TENOCHTITLÁN 

REFORMA: TRAS LA SUSPENSIÓN DEL PROYECTO LUZ Y SONIDO RESPLANDOR 

TEOTIHUACANO, EL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO PROPONE RECICLAR LAS 

LÁMPARAS QUE ADQUIRIÓ PARA ILUMINAR LAS PIRÁMIDES DE TEOTIHUACÁN Y 

ENCENDERLAS AHORA EN UN ―PERFORMANCE‖ NOCTURNO QUE TENDRÁ COMO ESCENARIO 

EL CENTRO CULTURAL NICA CA TENOCHTITLÁN, COMPLEJO ARQUITECTÓNICO QUE 

REPLICARÁ EN HUIXQUILUCAN, EL RECINTO CEREMONIAL DE TENOCHTITLÁN.  

AYER SE PRESENTARON EN CONFERENCIA DE PRENSA LAS CARACTERÍSTICAS DEL SITIO, 
CUYO COSTO ALCANZARÁ LOS 3 MIL MILLONES DE DÓLARES Y ALBERGARÁ PABELLONES 

PARA EXPOSICIONES, ACTIVIDADES CULTURALES Y ENCUENTROS INTERNACIONALES, PERO 

SE MANTUVO EN RESERVA LA DIRECCIÓN EXACTA DEL LUGAR –SÓLO SE ANTICIPÓ QUE SON 

TERRENOS EJIDALES UBICADOS CERCA DE INTERLOMAS– Y TAMPOCO SE REVELÓ LA 

IDENTIDAD DE LOS INVERSIONISTAS PRIVADOS EXTRANJEROS, PROVENIENTES DE EU, 
EUROPA, CHILE Y PERÚ.  

EL ARQUITECTO IVÁN CASTAÑEDA INDICÓ QUE ―A LOS INVERSIONISTAS DE MÉXICO NO LES 

INTERESO‖. TAMPOCO INFORMÓ SOBRE LAS UTILIDADES ESTIMADAS E INDICÓ QUE EN ESTE 

CASO NO SE ―INVADEN‖ MONUMENTOS ORIGINALES. AQUÍ NO SE ESTÁN AGREDIENDO O 

ALTERANDO MONUMENTOS ARQUEOLÓGICOS, INCLUSO LA PROPUESTA DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO DE MÉXICO ES DESPLAZAR EL CABLEADO Y LAS LUCES DEL RESPLANDOR 

TEOTIHUACANO AL CENTRO TENOCHTITLÁN, REFIRIÓ.  

ADEMÁS, AUNQUE EL COMPLEJO ARQUITECTÓNICO SE REPRODUCE EN ESCALA REAL 

EDIFICACIONES PREHISPÁNICAS COMO EL TEMPLO MAYOR DE TENOCHTITLÁN, EL 

ARQUITECTO IVÁN CASTAÑEDA, RESPONSABLE DE LA OBRA, DICE QUE NO REQUIERE LA 

AUTORIZACIÓN DEL INAH PARA HACERLO, PORQUE ADUCE QUE EL PROYECTO ES UNA 

―INTERPRETACIÓN‖ DEL PLANO QUE DESARROLLÓ EL ARQUITECTO IGNACIO MARQUINO 

PARA LA ANTIGUA CIUDAD AZTECA Y SE BUSCARÁ ÚNICAMENTE EL ―VISTO BUENO‖ DEL 

INSTITUTO. (REFORMA 20, MILENIO 19-NEGOCIOS) 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12REF190210
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* PROPUESTAS DEL PRESIDENTE 

REFORMA: EN SU NUEVA PROPUESTA DE LEY ANTISECUESTRO, EL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN RECONOCE ABIERTAMENTE QUE LOS CRIMINALES RESPONSABLES DE PLAGIO 

PUEDEN DARSE A LA FUGA. EN EL CAPÍTULO 12 DE LA LEY GENERAL PARA PREVENIR Y 

SANCIONAR LOS DELITOS EN MATERIA DE SECUESTRO, EL EJECUTIVO CONTEMPLA ENTRE 

LAS DIVERSAS MEDIDAS DE APOYO A LAS VÍCTIMAS, LA POSIBILIDAD DE SER NOTIFICADAS 

CUANDO SUS PLAGIARIOS DEJEN LA CÁRCEL, CON O SIN AUTORIZACIÓN. SE INCLUYE 

RESTITUCIÓN INMEDIATA DE LOS DERECHOS A LAS VÍCTIMAS, PAGO DE GASTO 

ALIMENTARIOS, PROTECCIÓN Y ASISTENCIA DE ABOGADOS, MÉDICOS Y PSICÓLOGOS. 

LA PROPUESTA DEL EJECUTIVO OBLIGA A LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO A LA CREACIÓN 

DE UNA ESTRUCTURA TECNOLÓGICA DE ACOPIO DE INFORMACIÓN, ESTABLECE NUEVOS 

TIPOS PENALES, SANCIONA EL FUNCIONAMIENTO RELACIONADO CON EL DELITO, ENDURECE 

LOS CASTIGOS CONTRA LOS ENCUBRIDORES Y CONTRA LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS 

INVOLUCRADOS, QUE QUEDARÁN INHABILITADOS POR UNA ETAPA IGUAL A LA DE SU 

SENTENCIA DE LEY. EL LISTADO CONTEMPLA UN LISTADO DE OCHO AGRAVANTES Y LAS 

PENAS QUE SE ESTABLECEN PUEDEN IR DESDE LOS 30 AÑOS HASTA LA CADENA PERPETUA. 
TAMBIÉN LA PROPUESTA IMPONE NUEVAS OBLIGACIONES Y FACULTADES DEL MINISTERIO 

PÚBLICO FEDERAL QUE PODRÁ ATRAER INVESTIGACIONES.  

DE IGUAL FORMA, BUSCARÁ MANTENER EN CINTURA A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD 

PÚBLICA DEL DF. PARA ELLO, EL MANDATARIO ENVIÓ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS UNA 

INICIATIVA PARA EXPEDIR LA LEY DEL SISTEMA DE SEGURIDAD PÚBLICA DE LA CAPITAL DEL 

PAÍS, QUE IMPLICA ACTUALIZAR LA LEGISLACIÓN, QUE DATA DE 1993. AL IGUAL QUE LOS 

ESTADOS, EL DF TENDRÁ LA OBLIGACIÓN DE CONTAR CON UN CONSEJO LOCAL Y UN 

SECRETARIO EJECUTIVO DE SEGURIDAD, ENTREGAR INFORMES TRIMESTRALES SOBRE LA 

SITUACIÓN DE LA SEGURIDAD Y CERTIFICAR A SU PERSONAL POLICIACO Y MINISTERIAL. 

(PÁG. 14-A Y PRIMERA PLANA) 

 

* PIDEN CURUL A DIPUTADO POR CRITICAR A FELIPE CALDERÓN 

EL UNIVERSAL: LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PAN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

EXIGIÓ AL LEGISLADOR POR SINALOA, MANUEL CLOUTHIER CARRILLO, MAYOR 

RESPONSABILIDAD EN SUS AFIRMACIONES O QUE DEJE SU CURUL AL SUPLENTE, COMO 

REACCIÓN A LAS AFIRMACIONES QUE HIZO SOBRE EL PRESIDENTE CALDERÓN, DE QUIEN 

DIJO, NO ASUME SU RESPONSABILIDAD EN LA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA 

ORGANIZADA EN SU ESTADO.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I001REF190210
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02UNI190210c
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EL GRUPO PANISTA, POR CONDUCTO DE SU VICECOORDINADOR JULIO CASTELLANOS, 
EXPRESÓ SU ―MOLESTIA Y ENOJO‖, YA QUE ―UN LEGISLADOR DEL PAN NO LE PUEDE 

REGATEAR AL PRESIDENTE LA LUCHA DE SU GOBIERNO PARA COMBATIR UNO DE LOS 

CÁNCERES SOCIALES MÁS FUERTES QUE TIENE EL PAÍS‖. 

EN RESPUESTA, EL DIPUTADO CLOUTHIER EMPLAZÓ A LA DIRIGENCIA DE LA BANCADA A 

QUE SOSTENGA UN ―DIÁLOGO‖ EN PERSONA SOBRE SUS DECLARACIONES EN LAS QUE HA 

DICHO QUE EL PRESIDENTE CALDERÓN NO TIENE COMPROMISO CON SINALOA EN LA LUCHA 

CONTRA EL NARCOTRÁFICO. ―MIS COMENTARIOS NO SE PUEDEN TOMAR COMO UNA 

DESLEALTAD, Y LO QUE DIGO ES UNA EXIGENCIA A TÍTULO DE MI REPRESENTACIÓN DE LOS 

SINALOENSES; QUE ME RECLAMEN LOS SINALOENSES‖, MANIFESTÓ.  

CASTELLANOS AÑADIÓ: ―ENTIENDO QUE LA DIETA ES MUY CÓMODA COBRARLA PARA TODO 

MUNDO, PERO SI (CLOUTHIER) SE SIENTE CON MALESTAR, ES QUE EL GRUPO LO INVITA A 

QUE EL PARTIDO HAGA USO DE ESA CURUL CON QUIEN ESTÉ DISPUESTO A ACOMPAÑAR LAS 

POLÍTICAS DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA‖. POR SEPARADO, CLOUTHIER LLAMÓ A LA 

DIRECTIVA DEL GRUPO EN SAN LÁZARO A SOSTENER UN DIÁLOGO EN PERSONA Y CONTESTÓ 

LA MENCIÓN DEL PRIVILEGIO DE LA DIETA QUE HIZO EL DIPUTADO CASTELLANOS. 

―SI PARA JULIO CASTELLANOS LA DIETA ES CÓMODA, PUES CON TODO RESPETO YO DE 

ESTO NO VIVO Y PARECE SER QUE JULIO SÍ... NO VIVE EN SINALOA, Y PARA ENTENDER LO 

QUE PASA EN LA ENTIDAD, HAY QUE VIVIR ALLÁ‖. ADEMÁS, EXPRESÓ A MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN QUE ―TODO INDICA QUE SINALOA ES INTOCABLE, ESTO SIGNIFICA QUE EN 

TRES AÑOS DE SUPUESTA GUERRA CONTRA EL NARCOTRÁFICO, SINALOA NO HA SIDO 

TOCADO. ¿CÓMO DEBE LEER UNO ESO? HAN GOLPEADO A TODOS LOS CÁRTELES, MENOS 

EL DE SINALOA; ESO ES EVIDENTE, ¿QUÉ QUIERE DECIR ESO? LA NARCOPOLÍTICA Y EL 

NARCOTRÁFICO EN SINALOA NO HAN SIDO TOCADOS‖, CONCLUYÓ. (OCHO COLUMNAS Y 7-
A) 

 

* DESIGNACIÓN DE CANDIDATOS PANISTAS 

MILENIO: EL COMITÉ EJECUTIVO DEL PAN AVALÓ AYER POR LA NOCHE LAS COALICIONES 

EN HIDALGO, PARA ABANDERAR A XÓCHITL GÁLVEZ, Y EN PUEBLA CON EL PRD Y 

CONVERGENCIA, SIN LA PARTICIPACIÓN DEL PT, DONDE SE FORMALIZÓ A JAVIER MORENO 

VALLE. ADEMÁS, DESIGNÓ A SUS CANDIDATOS EN AGUASCALIENTES, MARTÍN OROZCO 

SANDOVAL; TAMAULIPAS, JOSÉ JULIÁN SACRAMENTO; Y A MIGUEL ÁNGEL YUNES, EN 

VERACRUZ. 

EN HIDALGO, LA DIRIGENCIA DEL BLANQUIAZUL DECIDIÓ CONDICIONAR SU PARTICIPACIÓN 

EN DICHA ALIANZA. SE DIJO QUE SE LE PLANTEARÁ A LA IZQUIERDA QUE SEA GÁLVEZ LA 

CANDIDATA ÚNICA DE LA COALICIÓN, SIN NECESIDAD DE ENCUESTAS PARA MEDIR FUERZAS; 

EN CASO DE QUE EL PRD RECHACE LA OFERTA, EL PAN IRÁ SÓLO EN LA JORNADA 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03MIL190210
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ELECTORAL. EN PUEBLA, SE FORMALIZÓ A MORENO VALLE, ASPIRANTE QUE TAMBIÉN FUE 

AVALADO POR EL PRD.  

LA REUNIÓN EN LA SEDE NACIONAL QUE DURÓ MÁS DE SEIS HORAS, FUE TENSA ENTRE LOS 

ASPIRANTES, PUES NO SÓLO SE VALIDARON LAS COALICIONES ENTRE AMBAS ENTIDADES, 
SINO QUE TAMBIÉN SE REALIZARON DESIGNACIONES DIRECTAS DE CANDIDATOS PARA TRES 

ESTADOS DE LA REPÚBLICA. EN AGUASCALIENTES, OROZCO TIENE UNA ORDEN DE 

APREHENSIÓN GIRADA POR EL JUEZ SEXTO DE LO PENAL POR LOS DELITOS DE USO 

INDEBIDO DEL EJERCICIO PÚBLICO Y PECULADO. PERO EL SENADOR RUBÉN CARILLO 

INDICIÓ QUE ES UNA ―PERSECUCIÓN POLÍTICA‖. EN CUANTO A JULIÁN SACRAMENTO, EL 

DIRIGENTE DEL PAN, CÉSAR NAVA, EXTERNÓ QUE SE ―BLINDARÁ‖ A LA ELECCIÓN EN EL 

ESTADO POR EL TEMOR DE LA INFILTRACIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO EN LAS ELECCIONES. 
(PRIMERA PLANA Y 25-ESTADO) 

 

* DESTITUCIÓN DE MAGISTRADO EN EL DF 

REFORMA: LA CONTRALORÍA INTERNA DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

DECIDIÓ AYER INICIAR EL PROCESO DE DESTITUCIÓN DEL MAGISTRADO MIGUEL COVIÁN 

ANDRADE POR HABER COBRADO OTRO SALARIO DISTINTO AL DE SU CARGO DURANTE LOS 

AÑOS 2007 Y 2008 POR PARTE DEL SISTEMA NACIONAL DE INVESTIGADORES DEL 

CONACYT. LA SANCIÓN, IMPUESTA AL FUNCIONARIO POR CONTRAVENIR EL CÓDIGO 

ELECTORAL CAPITALINO, LE FUE NOTIFICADA AYER MISMA A COVIÁN, PERO, PARA QUE 

SURTA EFECTO, TIENE QUE SER AVALADA Y EJECUTADA POR LA ALDF MEDIANTE EL VOTO 

DE DOS TERCERAS PARTES DE SUS INTEGRANTES.  

"(SE) LE IMPONE COMO SANCIÓN ADMINISTRATIVA AL DOCTOR MIGUEL COVIÁN ANDRADE 

LA DESTITUCIÓN DEL CARGO DE MAGISTRADO", SE LEE EN EL SEGUNDO RESOLUTIVO QUE 

CORRESPONDE AL EXPEDIENTE TEDF-CG-R.A./02/2010, DEL QUE REFORMA TIENE 

COPIA. LA CONTRALORÍA INTERNA, A CARGO DE ROBERTO CÁNOVAS, TAMBIÉN FIJA 

IMPONERLE UNA INHABILITACIÓN TEMPORAL AL FUNCIONARIO, LO QUE LE IMPEDIRÍA 

TRABAJAR EN EL SECTOR PÚBLICO LOCAL POR UN PERIODO DE TRES AÑOS, ADEMÁS DE DAR 

VISTA A LA PROCURADURÍA CAPITALINA DEBIDO A QUE PODRÍA HABER COMETIDO 

CONDUCTAS TIPIFICADAS EN EL CÓDIGO PENAL DEL DF.  

EL RESOLUTIVO ESTABLECE QUE FALTÓ A LA VERDAD AL NO DECLARAR ANTE EL TEDF SU 

PERTENENCIA AL SISTEMA NACIONAL DE INVESTIGADORES DEL CONACYT, DEL QUE 

PERCIBÍA UN ESTÍMULO ECONÓMICO DE 9 MIL 864 PESOS MENSUALES. TRAS SER 

NOTIFICADO DEL PROCESO EN SU CONTRA, EL MAGISTRADO CALIFICÓ COMO ILEGAL LA 

DECISIÓN Y ARGUMENTÓ QUE ATENTA CONTRA SUS DERECHOS COMO INDICIADO EN UNA 

INVESTIGACIÓN. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I08REF190210


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

AGREGÓ QUE IMPUGNARÁ EL RESOLUTIVO. LA PRESIDENTA DE LA ASAMBLEA, ALEJANDRA 

BARRALES, INFORMÓ QUE LA ALDF PODRÍA OBVIAR EL PROCEDIMIENTO DE DESTITUCIÓN A 

TRAVÉS DE UNA COMISIÓN JURISDICCIONAL Y LLEVAR DIRECTAMENTE AL PLENO EL 

RESOLUTIVO DE LA CONTRALORÍA INTERNA. LA DIPUTADA EXHORTÓ A COVIÁN A SOLICITAR 

LICENCIA. (OCHO COLUMNAS) 
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Aguascalientes 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

19/02/10 EDUCACIÓN ON LINE 

 

DESINTERÉS DEL GOBIERNO HA REDUNDADO EN 
MAYOR CRECIMIENTO DE UNIVERSIDADES 

PRIVADAS, NO SIEMPRE DE MEJOR CALIDAD: RUN 

 
Jennifer González 

 No existe voluntad política de apoyar a las universidades, reclama 
 Pese a ello, la UAA abrirá nuevo campus del BACHUAA, nuevas 

carreras y alojará a la UPN 

AGUASCALIENTES, AGUASCALIENTES.-La falta de voluntad política y el olvido de 
los gobiernos es lo que ha provocado que crezcan más las universidades 
privadas que las públicas, señaló ayer el rector de la Universidad Autónoma 
de Aguascalientes (UAA), Rafael Urzúa Macías; sin embargo, apuntó, eso no 
garantiza que aquellas ofrezcan una preparación de la misma calidad. 
 
Urzúa Macías reprochó que ―el gobierno se ha desinteresado paulatinamente 
de la educación pública, que es su obligación, y ha abierto el espacio para los 
particulares‖ y con esto descartó que también haga falta un mayor activismo 
por parte de la comunidad universitaria para defender lo que a la educación 
pública le corresponde. 
 
Justificó que ―ahí están las peticiones, ahí está la propia Constitución‖, pero 
―depende de la prioridad, de la jerarquización que se haga de las 
necesidades de un pueblo‖ y calificó como demagogia toda promesa que al 
final queda fuera del presupuesto. 
 
Pero aún con esta situación, el rector de la Máxima Casa de Estudios anunció 
que los proyectos de ésta siguen; tal es el caso del nuevo plantel del 
bachillerato de la UAA (BACHUAA), que aseguró iniciará su primer ciclo 
escolar en agosto de este año. 
 
 
 
 

http://lajornadaaguascalientes.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11001:desinteres-del-gobierno-ha-redundado-en-mayor-crecimiento-de-universidades-privadas-no-siempre-de-mejor-calidad-rum-&catid=3&Itemid=23
http://lajornadaaguascalientes.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11001:desinteres-del-gobierno-ha-redundado-en-mayor-crecimiento-de-universidades-privadas-no-siempre-de-mejor-calidad-rum-&catid=3&Itemid=23
http://lajornadaaguascalientes.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11001:desinteres-del-gobierno-ha-redundado-en-mayor-crecimiento-de-universidades-privadas-no-siempre-de-mejor-calidad-rum-&catid=3&Itemid=23
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Aguascalientes 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

19/02/10 EDUCACIÓN ON LINE 

 
Informó que además del donativo recibido el miércoles de parte del Colegio 
de Notarios y algunos de sus agremiados de manera individual, ya se solicitó 
la ayuda del Poder Judicial; asimismo, indicó, ―yo voy a esperar a que pase 
toda esta turbulencia política‖ para acudir con el presidente municipal y el 
gobernador de Aguascalientes para que colaboren en la constitución del 
fondo con que se construirá el nuevo plantel. 
 
Asimismo, dio a conocer que ―el director del Instituto de Educación, el 
ingeniero Oscar Ponce y la diputada federal Lourdes Reynoso, que está en la 
comisión de educación, nos están ayudando a hacer la gestión en México‖, 
pero advirtió que esa negociación no prosperará sin el apoyo del ejecutivo 
estatal y de la sociedad. 
 
Por otro lado, comentó la existencia de un ―plan B‖, que consiste en rentar 
una casa a fin de garantizar que los grupos de bachilleres puedan iniciar 
clases en agosto próximo. 
 
Anunció además que para el siguiente ciclo escolar, la Autónoma abrirá 
nuevas licenciaturas: ―la carrera en artes escénicas empieza, la licenciatura 
en biotecnología empieza, una ingeniería en cuestiones demográficas muy 
probablemente empieza porque es del interés del INEGI‖, además de varios 
programas que están por ser llevados al Consejo Universitario para ser 
aprobado por esa autoridad, adelantó. 
 
Con todo y la situación financiera que pueda enfrentar la UAA, Urzúa Macías, 
garantizó que alojará a los alumnos de la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN) el tiempo que sea necesario: ―nosotros le ofrecimos al ingeniero Ponce 
el apoyo y se lo vamos a materializar‖; el alojamiento, explicó, será 
provisionalmente y por las tardes en el colegio Termápolis, ―en acuerdo con 
la asociación de catedráticos‖ y se completará con el préstamo del campus 
universitario en las tardes; además, los sábados se daría cupo a ―12 ó 13 
grupos que nos están pidiendo‖. 
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Google y grupos de editores y autores están involucrados en el convenio 

TRIBUNAL DE EU REVISA ACUERDO PARA CREAR 
BILBLIOTECA DIGITAL 

 
Cerraron un pacto por 125 millones de dólares en octubre de 2008. El caso 
fue llevado a los tribunales por el Departamento de Justicia de ese país. 
 
Un tribunal federal de Nueva York comenzó ayer las audiencias para revisar 
el acuerdo al que llegaron el gigante informático Google y un grupo de 
editores y autores estadunidenses, de cara a crear una gigantesca biblioteca 
virtual. 

El juez encargado del caso, Denny Chin, escuchará los alegatos de ambas 
partes sobre ese acuerdo que permitía a Google hacerse con los derechos 
digitales de millones de libros y ofrecerlos por internet. 

En octubre de 2008, el portal de internet, la Asociación de Editores de EU y el 
Gremio de Autores (Authors Guild) cerraron un acuerdo de 125 millones de 
dólares por el que Google se hacía con los derechos digitales de millones de 
obras para poder ofrecerlas a través de internet en formato de libro 
electrónico y audiolibros. 

A cambio, retribuía a editores y autores con 63 por ciento de los beneficios 
obtenidos de ello. 

Ese acuerdo, muy criticado desde diferentes sectores de la industria, fue 
llevado ante los tribunales en septiembre de 2009 por el Departamento de 
Justicia estadunidense, junto a las autoridades de cinco estados del país, por 
considerar que podría violar la legislación antimonopolio vigente. 

El Departamento de Justicia señaló entonces que el acuerdo generaba 
―significativas preocupaciones legales‖, incluido que Google lucrara con la 
digitalización de libros descatalogados y de los que sus autores no reclamen 
sus derechos en un periodo de cinco años. 
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En ese mismo mes, cinco organizaciones en representación de editores, 
bibliotecas y autores europeos presentaron una queja similar ante la 
Comisión Europea. 

Chin rechazó en octubre pasado los términos de ese acuerdo y pidió su 
renegociación para eliminar esas preocupaciones de las autoridades 
estadunidenses. 

Además de la oposición de las autoridades federales de EU y de algunos 
gobiernos europeos, el proyecto de Google Books generó la oposición de sus 
rivales, Microsoft, Yahoo y Amazon, que en 2008 se aliaron también para 
emprender acciones legales en contra. 

Google ya escaneó y catalogó cerca de un millón de libros cuyos derechos de 
autor se han vencido o están a punto de finalizar.  
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ATLETAS PARALÍMPICOS DENUNCIAN ―JUEGO SUCIO‖ 
DE LAS AUTORIDADES 

Varios deportistas aseguran que las ―mafias‖ en la federación limitan el 
desarrollo de las distintas disciplinas y piden apoyo 
 
CRISTINA PÉREZ-STADELMANN 

En México, el ámbito del deporte paralímpico no es ajeno a conflictos a pesar 
del gran papel que los atletas discapacitados de alto rendimiento han 
desempeñado al lograr marcas, imponiendo récords con resultados a nivel 
internacional y, sobre todo, siendo ejemplo para los deportistas 
―convencionales‖ (término utilizado para personas sin discapacidad física 
aparente).  

Hace unos días, Pablo Lárraga fue reelecto presidente de la Federación 
Mexicana de Deportes sobre Silla de Ruedas (FEMEDSSIR) para el periodo 
2010-2014; pero para Cristina Hoffman, quien contendió por ese puesto, se 
trató de ―un juego sucio‖, desacreditándola a ella, su planilla y equipo de 
campaña ―con mentiras y calumnias, con elecciones muy desiguales, pues se 
usaron todos los recursos de la Federación a favor de la planilla de Lárraga‖.  

―Me retiré del deporte para apoyar a los que vienen atrás, aun siendo parte 
de la élite internacional de jugadoras (cuarto lugar del ranking mundial en los 
Juegos Paralímpicos de Atenas 2004); como dirigente en el ámbito nacional 
fui tesorera de la FEMEDSSIR en 1984.  

―Renuncié a la Conade el 8 de enero pasado a mi cargo de Subdirectora de 
Deporte Adaptado, para contender en las elecciones. Sin embargo, los 
dirigentes de esta federación siempre me han visto como una amenaza a sus 
intereses, en lugar de considerarme una aliada para el deporte en silla de 
ruedas‖, dice.  

Hoffman ha dedicado 37 años de vida al deporte, y en particular desde 1997 
ha vivido en carne propia, dice, la problemática que siempre ha padecido 
dicha organización deportiva.  
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Comenta que cuando fue invitada a colaborar en la CONADE, como 
encargada del deporte adaptado, aceptó porque creyó que lograría los 
propósitos antes mencionados y en particular frente a las asociaciones 
estatales, ―pero desafortunadamente los tres años que permanecí ahí estuve 
maniatada sin la oportunidad incluso de realizar las obligaciones de mi 
puesto. Tuve tres demandas y salí absuelta porque siempre actué de buena 
fe y con trasparencia, aunque tengo muy claro quienes estuvieron detrás de 
ellas‖.  

¿Futuro incierto?  

Para la pionera en el deporte sobre silla de ruedas, actualmente la 
FEMEDSSIR se encuentra muy centralizada y con una situación financiera 
crítica porque carece de autosuficiencia económica.  

―Hace falta incluir a la iniciativa privada, que los médicos y entrenadores 
sean calificados y exista una verdadera profesionalización de sus 
dirigentes‖.  

Hoffman asegura que los deportistas necesitan más atención, pues se 
alimentan de competencias y la federación cuenta con un presupuesto 
gubernamental que no alcanza a cubrir todo el programa anual, lo cual 
implica que los deportistas no tengan la preparación y el fogueo necesario 
para llegar a sus competencias más importantes a plenitud.  

De hecho, 2010 es un año de campeonatos mundiales paralímpicos de 
basquetbol, atletismo, natación, tenis de mesa, y powerlifting, entre otros.  

También hace falta apoyar el desarrollo de las asociaciones estatales para 
que en un futuro puedan ser financieramente autosuficientes, sugiere la ex 
atleta.  

Ante esto, una parte de la planilla encabezada por Lárraga aclara que ―el 
futuro deportivo de todo atleta está garantizado de acuerdo con su nivel y 
alcance, y la federación continuará con su avance en todas las áreas 
incluyendo la profesionalización de su personal, así como el otorgar salarios 
dignos a sus trabajadores‖  
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A su decir, tienen extraordinarias relaciones con las máximas autoridades 
deportivas del país ―a todos los niveles‖.  

Voces que no se escuchan  

Amalia Pérez Vázquez, medallista paralímpica en levantamiento de pesas, 
dice que es siempre la voz del deportista la que no es escuchada. Como 
parte de la planilla de Hoffman, ella se siente totalmente desilusionada por no 
haber obtenido la victoria, ya que los que ganaron lo hicieron ―de forma 
ambigua y viciosa, incluso otros atletas se refieren a ellos como una mafia, 
gente sin cultura y sin preparación‖, asegura la deportista.  

―Lamentablemente los atletas somos los que padecemos las formas 
violatorias del manejo del deporte a nivel nacional; si callas y permites 
arbitrariedades eres privilegiado, pero si hablas serás relegado, te 
consideran ‗grillera‘, ‗conflictiva‘ y hay represalias, como en mi caso‖, dice.  

Pérez Vázquez comenta que desde que inició en 1991 hasta 2007, nunca 
recibió un Premio Nacional del Deporte.  

―No me reconocían las medallas ni mis récords paralímpicos mundiales. Me 
retiraron el apoyo por parte de mi delegación; me quisieron sancionar en 
Sydney 2000, argumentaron que me dopaba, pero no lo lograron porque mi 
trabajo me ha avalado; la mafia continúa en la FEMEDSSIR y con esto el 
deporte paralímpico va en descenso‖, asegura la atleta que acaba de recibir 
un premio de Fox Sport como la mejor deportista de AL y Premio Nacional del 
Deporte 2009.  

Talentos se quedan en casa  

Luis Carlos Guillén Verdugo, atleta paralímpico de alto rendimiento, dice a 
KIOSCO que ―la actitud negativa, prepotente y negligente de las actuales 
autoridades deportivas‖ provocó que fuera excluido de los Juegos 
Panamericanos del Caribe en Río de Janeiro, Brasil, ― y de la gran 
oportunidad de calificar para los Paralímpicos de Beijing‖, añade.  
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Sin que la FEMEDSSIR hiciera algo al respecto, el atleta desperdició el 
trabajo de preparación. ―Mis ilusiones como atleta y mi realización como 
deportista internacional se vieron minadas, mientras la FEMEDSSIR y la 
CONADE argumentaban que había habido un error técnico y nadie me 
apoyó‖, dice Guillén.  

El atleta cuenta que, faltando una semana para el evento, le informaron que 
no existía la categoría en la que asistiría; vía internet, ―supe que las pruebas 
en las que yo participaría sí se llevaron a cabo. Lastimaron mi integridad 
personal, deportiva, física y mental y perdí la confianza en las autoridades 
deportivas‖.  

Hoffman asegura que ella hubiera defendido el caso de Guillén si los 
dirigentes involucrados se lo hubieran permitido.  

Descontento general  

Guadalupe Madrigal se une a esta protesta al denunciar el favoritismo y la 
falta de ética profesional en la integración de la selección de básquetbol 
femenil sobre sillas de ruedas en Beijing 2008 al ser ―excluida‖ de la 
representación nacional. ― Solicité a la FEMEDSSIR un informe y análisis 
técnico–táctico que demostrara la transparencia en la integración de la 
selección y a la fecha no he obtenido una respuesta adecuada‖.  

También Angélica Violeta Flores Muñoz relata su inconformidad ante su no 
inclusión en los Juegos Paralímpicos en Beijing, en la disciplina de 
Handciclyng. ―El trato que nos dieron federativos y el Doctor Obregón como 
funcionario de la CONADE fue indigno‖. Todos afirman que el deporte sobre 
silla de ruedas corre el peligro de tener pobres resultados en los Juegos 
Paralímpicos de 2012 y hacen un llamado al presidente Felipe Calderón para 
que tenga conocimiento de ello. 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

19/02/10 A 19 

ANALIZAN NUEVOS TÉRMINOS PARA ―RETRASO 
MENTAL‖ 

La Asociación Estadounidense de Psiquiatría propuso cambios importantes a 
su ―biblia‖ de diagnósticos 

Desde ahora ya no se hablará de ―retraso mental‖, sino de ―incapacitación 
intelectual‖. En vez de síndrome de Asperger se dirá versión leve de autismo 
y aunque los diccionarios de los médicos incorporarán las ―adicciones de 
conducta‖, la adicción a Internet no entró todavía entre los términos 
propuestos.  

La Asociación Estadounidense de Psiquiatría propuso cambios importantes a 
su ―biblia‖ de diagnósticos, el manual que médicos, científicos y 
aseguradoras usan para decidir lo que constituye oficialmente un trastorno 
mental y qué síntomas se deben tratar.  

La asociación busca comentarios en Internet acerca de la utilidad de los 
cambios de terminología antes de adoptarlos de forma oficial.  

Cambio de nombres Psiquiatras se han replanteado la manera en que 
nombran a los padecimientos, así como la manera precipitada de hacer 
diagnósticos.  

Sugieren nuevos diagnósticos  

Los juegos de apuestas hasta ahora son la única adicción de conducta 
identificada, pero en la nueva categoría de dificultades de aprendizaje se 
incluyen problemas de comprensión de lectura y de matemáticas. También 
está la gula, distinta de la bulimia porque esta última afección requiere 
vomitar lo ingerido.  

Con el potencial de generar debates, la tanda de propuestas sugiere 
diagnosticar a los pacientes en riesgo elevado de contraer trastornos 
mentales serios -como demencia o esquizofrenia- con base en síntomas 
tempranos, aunque no hay modo de saber con certeza quién padecerá la 
enfermedad plena.  
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Es una categoría que los psiquiatras advierten que debe usarse con cuidado, 
pues los expertos aún no tienen tratamientos para reducir dichos riesgos, 
pero tampoco quieren que la gente en situación de riesgo extremo deje de 
atenderse.  

Otro cambio propuesto: El borrador establece escalas para calcular a los 
adultos y adolescentes que corren riesgo de suicidarse, destacando que el 
suicidio ocurre con numerosas enfermedades mentales y no sólo depresión.  

Sin embargo, sobre todo, los cambios principales del manual eliminan 
diagnósticos que considera esencialmente subtipos de enfermedades más 
amplias e insta a los médicos a concentrarse más en la severidad de los 
síntomas.  

Por eso el borrador establece los ―trastornos del espectro del autismo‖ como 
el diagnóstico que abarca una amplia gama de estados cerebrales autistas 
(desde una dificultad social leve hasta características autistas más severas 
como falta de contacto visual, comportamiento repetitivo y comunicación 
deficiente) en vez de diferenciar entre los términos autismo, síndrome de 
Asperger o ―trastorno evolutivo penetrante‖, como se hace ahora.  

El grupo proponente espera que los cambios ayuden ahora a reducir el 
número de pacientes que se considera padecen trastornos mentales.  

―¿Alguien es realmente un paciente o sólo cumple algunos de los criterios 
como dificultades para dormir?‖, dijo el presidente de la Asociación 
Estadounidense de Psiquiatría, el doctor Alan Schatzberg, profesor de 
psiquiatría de la Universidad de Stanford.  

―Es muy importante no tratar de excedernos en los diagnósticos‖, comentó.  

La psiquiatría ha sido acusada de diagnosticar en exceso en los últimos años 
a medida que aumentan las recetas de antidepresivos y estimulantes. Por 
eso la actualización del manual, llamado DSM-5, o quinta edición del Manual 
de Diagnóstico y Estadísticas de los Trastornos Mentales, ha sido aguardada 
con sumo interés. Es la primera actualización desde 1994. (AP) 
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LA GRAMÁTICA MÁS COMPLETA DEL MUNDO HISPÁNICO 
ESTÁ LISTA 

La ambiciosa obra de dos tomos incluye los recientes cambios de la lengua 
española 

 
YANET AGUILAR SOSA 

Nunca antes, hasta la escritura de la Nueva Gramática de la lengua española, 
se había hecho una descripción completa de la lengua de Miguel de 
Cervantes. Nunca esa ciencia que es la gramática y que explica la manera en 
que se forman las palabras y la forma en que se combinan unas con otras 
había congregado 5 mil páginas -en dos tomos- y casi cuatro mil referencias 
bibliográficas y periodísticas.  

Pero no se queda ahí, esa obra que pesa casi cinco kilos, incursionará en las 
nuevas tecnologías con un tercer tomo dedicado a la fonética y la fonología, 
que se publicará a finales de 2010 o principios de 2011 con más de mil 
páginas y un DVD que contendrá ejemplos de las maneras como se pronuncia 
el español en todas las regiones del mundo.  

Reglas para la nueva era  

José Moreno de Alba, presidente de la Academia Mexicana de la Lengua 
(AML), que forma parte de la Asociación de Academias de la Lengua 
Española, asegura que el libro que publica la Real Academia Española y 
Espasa-Planeta, es la descripción más completa que nunca se ha hecho del 
español. La obra incluye todas las variedades del español, con especial 
atención en los usos americanos, fija las normas y las construcciones 
gramaticales.  

El lingüista mexicano dice que a lo largo del tiempo se han hecho miles de 
gramáticas del español, pero ninguna tiene la amplitud ni el detalle de esta 
Nueva gramática, pues desde el punto de vista metodológico incluye los 
recientes avances de la ciencia gramatical e incorpora a todas las regiones.  
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―La gramática, como cualquier otra ciencia, tiene un desarrollo fenomenal 
durante el siglo XX, en los últimos años de ese siglo se desarrolló mucho más 
la lingüística y la gramática que en los 19 siglos anteriores; así de sencillo‖, 
asegura Moreno de Alba. Ante ese desarrollo tan importante le parecía 
imprescindible incorporar esta nueva ciencia en la descripción de la lengua 
española. Es así que por primera vez se incluye la descripción del español de 
todo el mundo hispánico; el que hablan 400 millones de hispanohablantes en 
todas las naciones y todas las regiones del mundo hispano, sobre todo de 
América, donde radica el mayor número de hablantes.  

―La manera en cómo hablamos no había sido descrita antes por la gramática 
académica. Las gramáticas anteriores sólo mostraban el español de España 
y concretamente de Madrid y ahora no, ahora es el español que hablamos en 
todas las regiones, el que está aquí‖, comenta el académico mexicano.  

Si antes sólo se ejemplificaba la gramática con la literatura española a través 
de citas de Lope de Vega y Miguel de Cervantes, ahora están la literatura de 
todos los países de América con las construcciones y las maneras de hablar 
de escritores como Carlos Fuentes, Gabriel García Márquez, Octavio Paz, 
Jorge Volpi y Gonzálo Celorio, entre los 2 mil autores citados en el volumen.  

Las otras formas de hablar  

Las aportaciones de México y otros países de América son muchas; por 
ejemplo, aquí a los interlocutores plurales se les habla de ―ustedes‖, mientras 
que un madrileño les habla de ―vosotros‖. José Moreno de Alba dice que en 
América no tenemos el vosotros y eso tampoco quedaba explicado en la 
gramática del pasado. ―Cada construcción, cada manera de construir las 
palabras y las frases y las oraciones están dentro de todas las estructuras de 
hispanohablantes porque hablamos una sola lengua; hay muchas referencias 
regionales que todas están publicadas por primera vez‖.  

La Nueva gramática de la lengua española tendrá una versión abreviada a 
través de un manual que también publicará Espasa-Planeta en unos días y 
que se presentará en el Congreso Internacional de la Lengua Española que 
se realizará en Valparaiso, Chile. La versión abreviada tendrá unas 700 
páginas con la misma calidad de descripción y ejemplos pero accesible para 
el lector común. 
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LA ACADEMIA DE CIENCIAS RESPALDA CAMBIO AL 
ARTÍCULO 40 CONSTITUCIONAL 

 

La presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias, Rosaura Ruiz, aseguró 
que el Congreso debe considerar al conocimiento científico como sustento 
constitucional y una condición para la elaboración, promulgación y 
aplicación de las leyes en nuestro país que, por su mismo carácter universal, 
―va más allá de las creencias y de los intereses particulares o de grupos‖.  

Al participar en el foro Laicidad y Democracia, convocado por el Senado de 
la República, Ruiz Gutiérrez manifestó que la Academia Mexicana de 
Ciencias respalda con absoluta convicción y firme determinación la reforma 
al artículo 40 de la Constitución para establecer el carácter laico de la 
república, ―porque la laicidad, como valor supremo y componente 
indisociable de la vida democrática es una condición irrenunciable para el 
avance del país‖. 
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LA CONTRALORÍA DESTITUYE A COVIÁN COMO 
MAGISTRADO 

JONATHAN VILLANUEVA 
 
Al resolver una de las siete líneas de investigación que hay en contra del 
magistrado Miguel Covián Andrade, la Contraloría General del Tribunal 
Electoral del DF lo encontró responsable de violar el Código Electoral local, 
por lo que fue removido del cargo, decisión que tendrá que ser avalada por el 
pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 
 
Además, el organismo lo inhabilitó por tres años para desempeñar un cargo 
público, al tiempo que notificó a la Procuraduría capitalina para que, si así lo 
considera, inicie el proceso penal correspondiente. 
 
Todo lo anterior, debido a que el jurista, sujeto a investigación por diversas 
irregularidades, recibió del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) una remuneración mensual superior a los nueve mil pesos desde el 
2007. 
 
Cabe señalar que el párrafo II del artículo 180 del CEDF especifica que los 
magistrados electorales, durante el periodo de su encargo, no podrán, en 
ningún caso, aceptar ni desempeñar empleo, cargo o comisión de la 
federación, de los estados, del DF o de particulares, a excepción de aquellas 
no remuneradas. 
 
En caso de que la ALDF apoye el trabajo realizado por el contralor del TEDF, 
Roberto Cánovas Theriot, será la primera ocasión en que un magistrado es 
removido de su cargo por violar las disposiciones legales. 
 
En tanto que la resolución final del expediente TEDF-CG-R.A./02/2010, 
también señala que debido a la gravedad de dicha falta, la sanción 
correspondiente implica la necesidad de inhabilitarlo para ocupar cargos 
públicos durante los próximos tres años. 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

19/02/10 CIUDAD 16 

 
 
Incluso, conforme a la estipulado en el numeral quinto de esa resolución, ya 
se le dio vista a la Procuraduría General de Justicia del DF para que 
investigue a Covián Andrade por la presunta falsedad de declaración 
patrimonial. 
 
En el expediente se indica —dentro de los considerandos— que cuando este 
juez electoral presentó el listado de bienes y cuentas bancarias, omitió 
informar de la existencia de una, en la cual se le hacían los depósitos por su 
labor de investigación dentro del Conacyt 
 
Ayer mismo, la Contraloría Interna notificó al magistrado Migue Covián de los 
resultados de esta indagatoria, así como a la Asamblea Legislativa del DF y a 
la PGJDF para los efectos pertinentes. 
 
Es necesario precisar que las pesquisas que realiza el órgano fiscalizador 
del tribunal, en torno a las demás irregularidades imputables al magistrado, 
aún no concluyen, por lo que la inhabilitación podría acrecentarse. 
 
También, que en las demás investigaciones están las denuncias por la venta 
y renta de plazas que supuestamente Miguel Covián les cobraba a sus 
colaboradores. 
 
Por ello, la Procuraduría General de Justicia capitalina podrían recibir más 
denuncias en contra de este magistrado y su empleada Lizette González 
Porras, y hasta el momento van dos. 
 
Hasta el cierre de esta edición, los demás magistrados que integran el pleno 
del TEDF no habían sido notificados oficialmente, por lo que están a la espera 
del documento para poder emitir una declaración al respecto. 
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